



La suite de notre Tour de France des grands clubs anciens. Aujourd'hui, la longue histoire de l'A.V.C. Aix-en-Provence au riche passé et au présent toujours dynamique.

L'A.V.C. AIX FÊTE SES 90 BOUGIES



Une des équipes les plus prestigieuses de l'A.V.C. Aix, au départ de la ronde 1951, avec de gauche à droite : le président Marcel Lieutier, alors directeur sportif, Antonin Néri, René Genin, Gaston Hyardet, Edouard Fachleitner, Antonin Canavese (qui allait remporter la ronde !), Dominique Canavese, Paul Néri et Marius Rosa.

L'histoire de l'A.V.C. Aix, l'amical vélo club aixois (et pas l'amicale, comme on l'entend souvent à tort, ce qui change le sens et enlève toute notion d'amitié !) est une histoire de passionnés. « Dans les années vingt il existait un club de sport à Aix », raconte Roger Surel, aujourd'hui président d'honneur, « le club Sainte-Cécile, mais quelques amis voulaient créer une société exclusivement vélocipédique, c'est comme cela que l'A.V.C.A. est né. Quant aux couleurs vert et noir, je ne peux pas l'expliquer, cela reste un mystère », un mystère qui fait le charme du club aixois et marque son histoire, puisqu'il n'a plus jamais changé son maillot. Ces amoureux du vélo, une activité qui occupe les colonnes des pages sportives des journaux d'époque, ne savaient

pas que leur bébé serait, 90 ans plus tard, l'un des clubs amateurs français les plus représentatifs, et décrocherait le titre de champion de France de D.N.1 en 2001.

Ange Richard fut nommé premier président, comme il était boulanger les premières réunions du club eurent lieu dans sa boulangerie, mais il n'officia que quelques mois et c'est Joseph Surel, qui tenait un commerce, qui prit les commandes du club jusqu'en 1955. Ensuite les membres du club se retrouvèrent au bar *Le Splendid*, (aujourd'hui *le Grillon*) sur le cours *Mirabeau*, puis au bar *de la Bourse* en haut du cours *Sextius*. Là, au cours de ce rendez-vous hebdomadaire les coureurs venaient s'engager pour les courses du week-end et écouter

religieusement les critiques du président et du directeur sportif sur les performances (ou contreperformances !) de la semaine.

La ronde du carnaval

En 1946, au sortir de la guerre, alors que le cyclisme redevenait un centre d'intérêt festif et permettait d'oublier les douleurs de la guerre, les dirigeants innovèrent et lancèrent la ronde du carnaval, un critérium professionnel organisé en même temps que les fêtes d'avant carême. C'est l'Aixois Edouard Fachleitner qui l'emporta, il sera l'un des premiers professionnels à honorer l'armoire aux souvenirs de l'A.V.C.A. avec sa victoire dans le *Dauphiné Libéré* en 1948, dans le *Tour de Romandie* en 1950 et son succès dans la 11^{ème} étape

